

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 17 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 1225

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, 29 de junio de 1906.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

TÉ DE CEILAN (superior)

El legítimo y afamado y que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shaw & Co., Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público.—Julio 8. 1 m.

Los mejores

FOSFOROS GLOBO
— 10-50 LATA
MUESTRAS GRATIS
MANUEL COLLADO

San José C. R. Julio 14 de 1906

TE NEGRO

— MARCA MICADO —

(o)

EL MEJOR TE DE CEILAN QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

— MARCA OYAMA —

() (—)

EL MEJOR TE ENGLISS BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS.

BOTICA FRANCESA

Junio 13 HERMANN & ZELEDON

Propiedades en venta

Se venden las siguientes propiedades pertenecientes á la sucesión de don Mauro Fernández:

1º Una finca situada en la Palma de San Jerónimo, compuesta de 109 manzanas de potrero 100 de montañas. 2º Una finca situada en los lugares llamados Cascajal y Bajo de la Rosa, jurisdicción de San Isidro, compuesta de cerca de novecientas manzanas, de las cuales ochenta son de potrero y el resto de magníficos bosques. 3º Un terreno de construcción situado en la Cuesta de Moras, con frente á las Avenidas Central y Segunda, Este, y á la calle 15, Sur. Se vende en su totalidad ó en lotes. 4º Terreno inculto situado en San Carlos á orillas del río Peñas Blancas, que perteneció al doctor don Juan Canet, constante de setecientas manzanas. Lo atraviesa el camino á la frontera de Nicaragua construido por don Mercedes Quesada. Para informes detallados entenderse con el licenciado don Alberto Echandi. Mayo 17. 1m. alt.

AL-COMERCIO

Suplicamos á los señores comerciantes que hacen uso de nuestras guías para sus despachos á Santo Domingo, se sirvan no omitir en ellas dos datos indispensables para que las mercaderías sigan prontamente su destino; á saber: el nombre del remitente y el nombre del destinatario. A la vez, hacemos saber al comercio y á las personas de aquí que despachan por nuestro medio, que las cuentas de gastos tienen que ser pagadas en esta Oficina principal, por los remitentes. Los destinatarios, que viven diseminados en toda la República, ó rehusan pagar ó no pagan con la puntualidad debida, servicios y adelantos que exigimos, sin excepción, sean cubiertos AL CONTADO.—San José, 7 de mayo de 1906.—1 mes. alt.

FELIPE ALVARADO J. & C.

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Director.—La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3a., Oeste.
Teléfono nº 26 — Apartado 109

Oficial

PODER LEGISLATIVO.—Se auxilia á las municipalidades de los cantones centrales de todas las provincias y comarcas, con la suma de doscientos colones mensuales á cada una, para el sostenimiento de cuatro guarda bosques en cada cantón.

—Se autoriza al Poder Ejecutivo para que construya un camino de herradura que partiendo de la garganta que queda entre los volcanes Irazú y Turrialba, termine en Guápiles.

—Se autoriza al mismo poder para que divida en lotes de diez á trescientas hectáreas, los terrenos baldíos comprendidos entre el ferrocarril [línea vieja] el río Toro Amarillo y la carretera Fuentes. Estos lotes comprenderán una extensión de 20 mil hectáreas. Se designan las sumas de diez mil y quince mil colones respectivamente para dichas obras.

El Jefe de lo Contencioso Administrativo procederá á la venta de dichos terrenos, con la base de cuatro colones por hectárea.

Ninguna persona podrá comprar más de dos lotes. El producto de esta venta se dedicará á la creación de un sanatorio para tuberculosos.

PODER EJECUTIVO—HACIENDA.—Se restablece la libertad de la pesca de corcha perla en el litoral del Pacífico, y se reglamenta INSTRUCCION PUBLICA.—Se hacen los siguientes nombramientos: A la señorita Mercedes Solera, directora de la escuela elemental mixta de Alajuela. La señorita Mercedes Montalto, directora de la escuela de párvulos nº 2 de ésta. A la señorita Rosa Soto, maestra de la escuela de párvulos nº 3 de esta capital. A la señorita Angélica Blanco maestra de Escasú. A la señorita Luisa Mora, maestra en Desamparados de Puriscal. A la señorita Julia Trejor, directora de la escuela de Piedades de Escasú. A don Carlos Fonseca, director de la escuela de varones de Guadalupe. A doña Aurelia Struch de Abarca, maestra de la escuela de San Andrés de Tarrazú. A doña Elena Iglesias y Sta. María Alvarado, directora y maestra respectivamente de San Antonio de Escasú.

—A don Alberto Montealegre maestro de dibujo de la escuela superior de varones de Alajuela.

—A don Juan R. Panisagua, para maestro de San José de Alajuela.

—A don Rogelio Castro para servir en la escuela de varones de Santiago Este de Alajuela.

—A la señorita Caridad Jiménez se nombra directora de la escuela de San Diego de La Unión.

—A la señorita María Chavarría maestra en Piedades de San Ramón.

—A la señorita Angélica Rodríguez maestra en San Juan del mismo cantón.

—A don Felipe Sancho maestro de dibujo en las escuelas superiores de Cartago.

—A don Nicanor Huertas para maestro en Guadalupe de Cartago.

—A don Ricardo García para maestro en el Paraiso.

—A don Juan José Fonseca para maestro de Cipreces.

—Se crea una plaza de maestra en Guadalupe de Cartago y se nombra para que la desempeñe á la señorita Eva Peñ.

—A don José Angulo maestro en Liberia.

—A don Majín Ibern maestro de contabilidad en la escuela complementaria de Liberia.

—A don Benito Mayorga maestro de la escuela de varones de Palmira.

—A la señorita Otilia Blanco maestra de la escuela de Santa Ana de Carrillo.

—A don Abel Chaverri, en San José de San Rafael de Heredia y á don Manuel Valerio maestro en San Isidro del mismo cantón.

—A don Máximo Cortés maestro de San Isidro de este cantón.

—Se traslada á don Maximino Mora á prestar sus servicios como director de ambas escuelas de Aserrí y en su lugar como director en San Rafael de Desamparados se nombra á don Lauro Leal.

—Se reorganiza el personal docente de Santa Ana de Escasú, así: Director, Arturo Solano;

maestros: Ana María Solano y José Valverde Directora, Doña Elisa N. de Méndez, y maestra Sta. Ema Muñoz.

—Se concede permiso á don Eduardo Poschet, maestro de San Juan de ésta, y á don Pablo Herrera de Sarchí de Grecia, para separarse de su puesto, reponiéndolos don Manuel Córdoba y don Saúl Cordero, por su orden.

GOBERNACIÓN.—Se nombra á don Carlos Quirós, jefe político del Cantón de Mora, en lugar de don Merzil Morales, quien renunció.

—Se acepta la renuncia de don José Pacheco A., del puesto de jefe político de Turrialba, y se nombra en su lugar á don Juan J. Sancho G.

—Se nombra á don Elías Baldioceda, secretario de la Gobernación de Guayacaste.

POLICIA.—Se concede á la Junta de Caridad de San Isidro de Heredia, permiso para celebrar tres turnos, con el fin de allegar fondos para un trabajo en el cementerio de aquella villa.

FOMENTO.—Se auxilia á la Municipalidad del Naranjo con la suma de ₡ 2,600 que se entregarán en cuotas de doscientos colones semanales, para la terminación del camino que comunica aquel cantón con Atenas.

—Se ratifica y firma la Convención Postal Universal, celebrada en Washington el 15 de junio de 1897.

De Heredia

Personales.—Mensaje para la Gobernación.— Fiesta religiosa.

Julio 12.—El apreciable amigo don Romualdo Bolaños Maza y su señora esposa están de plácemes por el feliz arribo á las playas de este valle de congojos de un simpático "chacalín", que viene á aumentar la alegría del amigo, al cual enviamos nuestra sincera y cordial felicitación.

—El doctor don Joaquín Berrocal ha trasladado su residencia á la ciudad de Alajuela. Sentimos muy de veras su ausencia.

—Grata sorpresa nos causó el ver en los departamentos de la Gobernación un nuevo y lucido mueblaje; tales como: dos escritorios, sillas, un buen filtro, un lavabo de porcelana de color, fuera de otros adminículos para uso de los empleados. Gracias al buen gusto del señor Gobernador, aquella oficina presenta ahora otro aspecto más atractivo. Como que hace falta un buen diccionario, porque el existente, las señoras ratas han hecho de las suyas al ser "consultado" por ellas.

—El próximo jueves 19, último día de las solemnes cuarenta horas en honor de la Virgen del Carmen, el mantenedor de turno don Juan Lobo, tendrá como despedida de esa festividad "Carmelitana", un soberbio juego pirotécnico, amenizado por la música, en la plazoleta frente al templo.

—Muy aparente para el servicio es el "carrito" que usan para traer la correspondencia de la estación á la oficina; "pintadito de amarillo". ¡Oh, magnífico!—Corresponsal.

Los sueños

Oigo, y dicen de los sueños:

"Que los sueños sueñan sol"

Mas los sueños, que son sueños,

Alimenten mi ilusión.

En tiempo no muy lejano
Dulce sueño tuve yo
Hoy el sueño que yo tuve,
Practicado, se extinguió.

De miles sueños he visto

Gallardo pendón flamear

Como emblema de que fueron,

Hoy son ciertos, son verdad!

Hoy entre mis blandas sienes
Nuevo sueño se cruzó,
Realizarlo, me es posible,
Su sendero lo sé yo.

¡Gratas son las ilusiones

Las quimeras son deidad.

Las quimeras se realizan

Y los sueños, son verdad!

MÁX. CORTÉS ANDRINO

Cartas rezagadas

en la Dirección General de Correos

Señoras: Adela Sandova, Julia Porras, Juana N. de Gómez, Amelia Salazar, María Córdoba de P., Maurilia Vázquez, Francisca Chavarría, Micaela Agullar, Rosa Estrada, Adela Piedra, María Valverde S., Eolalia Arias, Prudencia Brunes, Dolores Mora Z., Ana de Rodríguez, Margarita Lizano de Calvo, Francisca Zamora M., Modesta G. de Aróla, Eva García, María Torres, María Valverde, Mercedes Muñoz.

Señores: Cirino N. Corrales, L. Fajardo Ortiz, Juan A. Romero Ruiz, Juan Sáez V., Ramón N. Córdoba, Abel Casante, Alberto Mouje, Juan Figueras, Francisco Sequeira, Pedro Fernández, Ramón Romero, Enrique Arley, Benjamín Blen, Moisés Cordero, Luis Zumbado, Juan Castillo, Felipe Murillo, Francisco Herrera Victor Carín, Ricardo Heránu-

dez V., Clarence White, Alejandro Campos, Emanuel Roberts, J. Tomás Rocha, Benjamín Martínez, Tobías Castro, Francisco González, Gregorio Arnáez, Pablo Casteñar, Aniceto Ballester, Ferreira Vidal, Francisco Calderón, Zaccarias García C., Carlos Alvarado A., 2, Rafael Jiménez, Ramón Torres, Ramón García, Napoleón Vargas, Aurelio Hernández, José Ortega, Ramón Pineda, Manuel A. Jiménez, 2, José María, Walter Fitzgerald, Jesús Trejos P., Jesús Fernández, Guillermo Salas, Luis Schwartz, Napoleón Vargas, Antonio Sánchez, Walter Gosbel.

Postales: Anita v. de Alvarado, Leticia Pacheco, Modesta de Arca (2), Trinidad Porras, Florián Zumbler, Giovanni Guerra. Multadas: Gerardo Cominello, R. Newel, G. W. Stephens, Victorio Muñoz, R. Rimeno, E. Garen, D. Jiménez Mrs. Certificado: José M. Cocha. - San José, 16 julio de 1906.

Cablegramas GRAN BRETAÑA La carne en latas

Londres, 14.—A causa de la falta de funcionar el bregue de un ómnibus-automóvil que corría entre ésta y Brighton, se precipitó con toda su velocidad por un declive cerca de Crawley, esta mañana, y se volcó mantando á 8 y estropeando á 20.

Londres, 14.—En el mes de junio de 1905 llegaron á ésta procedentes de Boston y Nueva Orleans 27,000 cajas de carne enlatada. Durante el mes de junio de 1906 llegaron 4,000 cajas. Durante el mes de julio de 1906 llegaron 24,000. Durante este mes no ha llegado aun una sola caja.

Bristol, 14.—En el congreso de inspección sanitaria que está verificándose en ésta, el delegado Bottomby dijo que el público británico apenas sabe la cuarta parte de lo que sucede en los mataderos de este país. Lo que se sabe de Chicago es pálido en comparación. Dijo que supo de un caso de una vaca que padecía de tuberculosis, se vendió por £ 3, se destazó y se vendió la carne al público.

RUSIA

Alegría de los revolucionarios

Odesa, 14.—Han circulado clandestinamente proclamas revolucionarias que alaman con júbilo la muerte de Choukinn, vengando el martirio del teniente Schmidt; agregan que todos los jefes de la burocracia que son enemigos del pueblo tendrán igual fin. Firman la proclama la sección de Odesa de la liga revolucionaria de Rusia meridional.

Petersburgo, 14.—La policía ha notificado á todos los bancos, la necesidad de armar á sus empleados y vigilar á todos los forasteros.

Se prepara régimen constitucional

Petersburgo, 14.—Se han mejorado las probabilidades de que pasará el verano sin un levantamiento general. Todo lo que conduce á demorar los acontecimientos, aumenta la posibilidad del establecimiento de un régimen constitucional. Se temen los horrores de una guerra civil; las más poderosas influencias de gobierno y oposición, tratan de evitar temporalmente la crisis.

El gobierno mediante desaliño estúpido obligó á todos los partidos á hacer causa común en su contra; la crisis que estuvo inminente, está postergada hasta otoño.

Los socialistas demócratas insisten en postergarla hasta que se haya extendido el movimiento agrario y hasta que una parte considerable del ejército esté listo á ponerlo de parte de ellos; si el gobierno se aprovecha ahora de la calma para entenderse con los moderados del parlamento, hay todavía oportunidad de hacer un arreglo pacífico. La continuación de la tensión actual tendrá el efecto de destruir el prestigio de los elementos moderados del parlamento y de solidificar todas las fuerzas opuestas haciendo seguir el conflicto.

Dícese que el Emperador está constantemente en comunicación con Witte, por medio de Trepoff. Witte bállese en Vichí. No obstante que se espera de un día á otro el anuncio oficial de la retirada del gabinete de Gorenyka, corren rumores perturbadores en los pasillos del Parlamento, de que el asesinato de Choukinn se utilizará en Peterhoff para influir al Emperador á disolver el Parlamento. El Emperador insiste en la formación de un Ministerio de coalición compuesto de todo el elemento moderado de ambas cámaras. Los jefes de los constitucionales demócratas están dispuestos á aceptar el mando en un ministerio combinado, pero bajo ciertas condiciones. Guárdase mucha reserva relativo á las negociaciones establecidas entre Muromatzeff, Milukoff, Yeraoloff y Timirasieff.

Una joven asesina

Sebastopol, 14.—Se dice que el asesino de Choukinn fué una joven disfrazada como marinero. No se ha arrestado á nadie todavía. Después que Choukinn hubo perdido el sentido, se recibió el siguiente telegrama del Emperador: "Estoy profundamente espantado por este segundo infame atentado contra la vida de mi fiel servidor del trono y de la patria, quien defendió con tanto valor la disciplina de la flota del Mar Negro; pluga á Dios restablecer su salud." Se sabe ahora que la noche anterior al asesinato, el almirante recibió aviso de que se había sentenciado á muerte á los asesinos del teniente Schmidt; que la sentencia había sido postergada pero que ya se iba á llevar á cabo.

TURQUIA

Atrocidades de los turcos

Tiflis, 14.—Se han recibido noticias alr mentes de horribles barbaridades cometidas por tropas turcas en Armenia turca. La tropa turca que colectaba las tasas se entregó á una orgía terrible. La población de Van se ha quedado casi aniquilada. La tropa botó casas, violó mujeres, portándose como fiera.

FRANCIA

París, 14.—La Corte ha absuelto á Dreyfus. París, 14.—En la cámara de diputados, los diputados Flaudin y Ghasquiere se fueron á las manos, pero fueron separados.

ALEMANIA

Berlín, 14.—Según dice el Lokal Anzeiger,

Eduardo y al Kaiser se verán en el castillo de Friederichskone, cerca de Hamburgo, á fines de agosto. Edoardo se parará en el castillo, en su camino para Mariembad.

CHILE

Valparaíso, 14.—En el instituto comercial de Santiago se ha establecido una clase de esperanto.

ESTADOS UNIDOS

Accidente desgraciado

Búffalo, 14.—Un choque de dos trenes eléctricos de la línea internacional de tranvías causó la muerte de 5 pasajeros; 20 fueron estropeados.

La ascensión del domingo

El globo nuevo.—La partida

Una mañana deliciosa se presentó, ni una nube empañaba el horizonte, ni la más leve brisa vagaba y el sol enviaba sus destellos con tepaz empuje.

Gran número de personas contemplaban con avidez todos los preparativos para la libertad nombre que se le dió, así, á la carrera, pues los padrinos invitados no acudieron para bendecirlo con las formalidades del ritual aeronáutico, en el cual, á lo que entendemos, nada tiene que ver el pater.

A las 7 45, un huevo de manta cruda, blanco, de colosal dimensión, se meció gallardamente inclinando su parte superior al N. E. En un momento en el cual había calma absoluta en las capas inferiores de la atmósfera, se le dió libertad.

Levantóse dando pequeños giros y algunos tumbos q' le hacían escapar grandes bocanadas de humo; mantúvose en línea recta subiendo con poca rapidez como hasta doscientos metros; después giró hacia el S. O. ascendiendo siempre y caminando en dicha dirección con gran velocidad.

El señor Henao, al partir, llevaba por compañera una familia perrita, la que lanzó á la tierra desde pocos metros de altura, en un paracaidas. Libre ya, ejecutó algunas habilidades acrobáticas y luego se dejó guiar á las alturas, sentado muellemente en su trapico.

Entusiasmo del público

Todos los concurrentes aplaudieron este nuevo acto de valor y quedaron largo rato contemplando la marcha que tomaba. Luego empezó el desbande; unos para la Sabana y otros por la calle 14 Sur; ésta, por la cual nos fuimos, mirándola de la calle del cementerio, se veía admirable, casi llena de gente en toda su extensión, que corría entusiasmada y alegre.

Gaia de El Libertad

Frente á Alajuelita, á 50 metros de la margen derecha del río María Aguilar, en un potrero perteneciente á don Salvador Suárez, como á 500 metros al Sur de la Sabana, fue á rebotar.

Allí llegamos, cuando el señor Henao con algunos voluntarios procuraban sacar las cuerdas de la red, de un guschipeño, y vimos á El Libertad ya escoteo, sin su espíritu carbónico amontonado por allá como cosa vieja, junto á un guayabo, árbol donde se dejó caer el señor Henao, tan felizmente que sólo un pequeño rasgón se ocasionó en la casaquilla y otro ídem al globo.

Regreso y diversiones

Saltando pantanos, cercas, puertas y zanjones y chorreando sudor por todos los poros fueron llegando allí más de 600 curiosos, todos manifestando admiración y respeto por el aeronauta. Luego fué arrollado El Libertad y puesto en hombros de 60 ó más parejas de niños y se empezó á subir la loma. Admirable golpe de vista presentaba este espectáculo, parecía un gigantesco monstruo de color blanco que avanzaba formando ondulaciones con su largo cuerpo; todo ello se hizo acompañado de algazara mayúscula.

Así se caminó por tres potreros, hasta dar con un callejón estrecho que nos condujo á la calle vecinal que va de la Sabana á Hatillo. De la misma manera siguió hasta el punto de partida atravesando la Sabana y continuando por la calle del tranvía.

Ovasiones al óbolo voluntario

Desde la entrada á la calle el señor Henao fué objeto de manifestaciones de cariño y vino recibiendo dieces, pesetas y cuartos, hasta llegar al Parque Central.

Lo más divertido era que un gran corro de niños le acompañaba sirviéndole de activos colaboradores en la colecta. Ellos miraban un balcón ó una puerta y si alguien estaba allí, tenía que echar el pisto so pena de una descomunal recibida; en cambio recibían largos y nutridos aplausos, graduados en proporción directa á lo obsequiado, los que contribuían por su espontánea voluntad.

El espectáculo, aunque ha perdido parte de su novedad, se hizo interesante, sobre todo porque no hubo desgracias.

Calculamos en 3000 personas los asistentes, en 800 metros la altura y en 10 minutos el tiempo empleado.

En el Variedades

Lleno casi completo en todas las reparticiones de localidad; concurrencia lucida, elegante y alegre; no obstante que la iglesia del Carmen, llena de feligreses hasta más allá del umbral, quitó algunos concurrentes, excepto aquellos que esben que detrás de la cruz puede andar el diablo, los cuales dejaron el primer templo, scondojados, para ir á divertirse en el segundo.

La primera tanda, "Un perro grande", es á nuestro modesto juicio, una gran parrada. Tiene bonita entrada, algunos diálogos cómicos sin elegancia, intercalados á ojo de buen cubero, y algunas partes de mazurka cantadas á media voz, pero su final es desastroso.

Muchos creímos, al ver bajar el telón que la broma de la escena seguía con el público, pero

la cosa era de veras y... nos quedamos á medio palo; menos mal, peor hubiera sido un garrotazo completo.

Si el amigo Bien relega "Un Perro grande" á la perrera ó lo manda al fondo, de seguro que no perderá nada la Compañía y ganarán algo los clientes del Variedades.

En cuanto á "Marí Juana", solo tenemos elogios para la representación, particularmente para sus graciosas seguidillas las cuales el público aplaudió estrepitosamente y gustó de su repetición.

"Un pleito", obrita de mucho mérito en sus partes escénicas y musical, aunque de pésima versificación, fué interpretada más ó menos bien; esperamos que para otra vez sea mejor ensayada, y si no se consigue darla de más lucida manera, se suprima hasta cuando haya un conjunto de verdaderos artistas; ella así lo merece. Tiene escenas bellísimas: la serenata, el cuarteto y, como cómica, el diálogo entre los abogados y el juez; to las fueron del agrado del público que las aplaudió entusiasmado.

En cambio en otros diálogos óimos atentados bárbaros al idioma; v. g.: "descote", "mente", "joyas", etc, lo cual agregado á lo feo asonancia y métrica del verso resulta un jay de nos!

De la orquesta diremos algo el próximo martes, si soplan los mismos vientos y no se corta la cuerda.

Es de nuestro particular agrado que la concurrencia haya sido tan numerosa y deseamos que así se repita, por aquello de "Los aplausos llenan (le vient) pero no engordan".

Ultimos cablegramas

Petersburgo, 15.—Al entregar sus comisiones á los alumnos graduados de la escuela de artillería en Peterhoff, el Emperador empleó palabras muy notables. Después de repetir la acostumbrada fórmula de ser leal al trono y patria y de tener fe en Dios y en el futuro de Rusia, les dijo que no deben mantenerse aparte de los soldados, sino conservar con ellos estrechas relaciones cuidándose sus necesidades é intereses, á fin de crear más simpatías entre oficiales y tropa. Las palabras del Emperador constituyeron significativo reconocimiento de la necesidad de cerrar el golfo que separa los jefes de sus soldados, y que fué causa de tanto desastre en la Manchuria y que esta haciendo fácil la obra de destruir la moralidad del ejército por la propaganda revolucionaria.

El periódico revolucionario Mista dice que la comisión que investiga la conspiración entre los oficiales de la guardia quienes proyectaban un golpe de estado ha descubierto la complicidad de gran número de oficiales de alta graduación, incluyendo al hijo del profesor Nicholsky, el célebre rescionista y Tlew, hijo del ministro del mismo apellido, quien fué asesinado. El ex empleado del tribunal de cuentas Bratseff, quien está acusado de pasar cuentas fraudulentas de la guerra, ha escrito una carta á la prensa en que anuncia su intención de hacer revoluciones sorprendentes del corrompimiento y venalidad de los oficiales del ejército, lo que dió por resultado durante la guerra el robo de millones de rublos.

Los liberales están con júbilo por la postergación de la visita de la flota inglesa, lo cual considera como franco reconocimiento del hecho de que el sentimiento público de ambos países se opone á estas cortesías cuando el pueblo y gobierno están en guerra. Aunque el anuncio oficial de la postergación se hizo por común acuerdo de los países, no revela el verdadero motivo, el cual fué en el caso de Rusia, no tanto el sentimiento público, sino la vergüenza que sintió el almirantazgo por el triste espectáculo que presentaría la flota rusa en presencia de la poderosa escuadra británica. Se temía también que la llegada de los ingleses á Cronstadt sería señal para otro motivo de los soldados de la guarnición y los marineros, pues el almirantazgo tiene pruebas que los revolucionarios trabajan con éxito en ese sentido. El gobierno británico aunque había propuesto la visita acogió con gusto la propuesta de postergarla debido á la tempestad de indignación que levantó en Inglaterra la matanza de judíos en Bialystock.

Los liberales rusos esperan que la simpatía del público inglés con la causa de la libertad rusa será otra vez manifestada, por una gran demostración á la llegada á Londres de la diputación del Parlamento ruso que asistirá á la conferencia interparlamentaria que tendrá lugar el 22 del presente.

Petersburgo, 15.—En Techerkassy, provincia de Krew, un escuadrón de caballería trataba de dispersar un mitin de 4 mil aldeanos y empleados de un ingenio de azúcar, pero fué batido por éstos; quedaron un oficial y 3 soldados muertos y 4 soldados heridos.

En Tula un destacamento de dragones atacó una banda de aldeanos que ocupaban los terrenos de Evienof, matando á 2 é hiriendo á 12 aldeanos; dispersáronse en Sosnitza.

Una banda revolucionaria atacó el palacio municipal decapitando al jefe de los guardas urbanos y escapáronse con la caja municipal.

Lisboa, 15.—El vaporcito portugués Silva, americano, hundióse á la entrada del río Kwansa, Africa portuguesa.—Ahogáronse 19 tripulantes.

Berlín, 15.—Falleció el Dr. Kallstler, miembro nacional liberal del Reichstag.

Fez, 15.—Hállase grave de tifoidea Kaid Madean, jefe de la guardia del Saltán.

París, 15.—Anúnciase oficialmente la reincorporación al ejército de Dreyfus. Ha recibido centenares de telegramas felicitándole.

Washington, 15.—La embajada ale

mana ha comprado terreno en cien mil dollars para erigir un Palacio para la embajada.

Londres, 15.—El corresponsal del Leader en Lisboa, avisa que los revolucionarios de Mattó Grosso, marchan sobre Río Janeiro.

Petersburgo, 15.—Seis navíos de guerra rusos vigilan la llegada del vapor Peter procedente de Memel para Filandia, cargado de armas.

Londres, 15.—El recién fallecido José Crowle dejó en su testamento veinticinco (?) libras esterlinas para promover la templanza con tal que los metodistas renuncen igual suma dentro de cinco años.

Tokio, 15.—Se ratificó el tratado comercial nipón canadiense que está basado en trato comercial anglo japonés.

Washington, 15.—Durante el mes de junio llegaron á este país 119,900 emigrantes de los cuales 48,091 son italianos y 28,894 rusos.

En un saludo que hizo á unos amigos Roosevelt confirmó la noticia de que él no se presentará como candidato para la presidencia por otro período.

New York, 15.—La California Refineries rival de la Standar Oil, acaba de celebrar con el Japón un contrato por diez años para entregarle anualmente 2,000,000 de barriles de aceite por valor de 15 millones de dollars.

Berlín, 15.—El Kaiser proyecta enviar, probablemente, su cuarto hijo, Augusto, á una universidad americana á fines de 1907, apenas haya concluido sus estudios en Bonn.

Zarragona, 15.—80 prisioneros se amotinaron en la cárcel, intentando escaparse; algunos lograronlo antes de la llegada del gobernador con tropas. Éstos restablecieron el orden amenazando tirar.

Salisbury, 15.—Acaba de morir de sus heridas en el hospital de ésta, Edward Sentell, padre y único sobreviviente de la rica familia Sentell de Brooklyn. La familia se iba á veranear á Europa, la señora, hijo y tres hijas, murieron en la catástrofe ferrocarrilera que aconteció hace poco cerca de ésta.

Petersburgo, 15.—Shipoff y otros conservadores declinaron el encargo de formar un gabinete. Se rumores que el Ozar accederá á los consejos de los círculos de la Corte de disolver la Duma y convocar nuevas elecciones con sufragio universal.

Buenos Aires, 15.—Por primera vez, carne helada de Argentina, se ha exportado á Rusia. Se acaba de embarcar á bordo del Hornby Grange, ochocientas toneladas para Vladivostock.

Río Janeiro, 15.—Se anuncia oficialmente que Root llegará el 19 á Pernambuco.

Guerra entre el Salvador y Guatemala

Intervención de Estados Unidos y Méjico en favor de la paz

[Por cable]

Washington, 14.—El gobierno ha ordenado á los ministros americanos en Guatemala y El Salvador intervenir para pacificar ambos países. También telegrafió al embajador americano en Méjico obtenga que el gobierno de Méjico intervenga también en pro de la paz.

Se confirma la guerra entre Guatemala y Honduras

Ciudad, Méjico, 15.—Telegrama de el Salvador anuncia que Honduras le ha declarado la guerra á Guatemala.

Suspensión de hostilidades

Por telegrama particular venido de Managua, sabemos que los Estados Unidos y Méjico han intervenido en la guerra de Guatemala y el Salvador, consiguiendo que entre ambos países se llegara á un armisticio, durante el cual quedarán de hecho suspensas las hostilidades y se procederá á discutir las bases de paz. Probablemente en este armisticio entra también Honduras.

Los guatemaltecos

rechazados de Honduras

Las batallas de Metapán y Platanar

Ayer á las cuatro de la tarde recibió el Cónsul del Salvador el siguiente telegrama:

"Las tropas hondureña y salvadoreña obran de acuerdo. En Honduras

ejército guatemalteco enteramente rechazado. Ejército salvadoreño obtuvo brillantes triunfos en Metapán y el Platanar. Con mediación de E. E. U. U. y México se espera pronto la paz."

El Encargado

de Negocios de E. E. U. U.

visita al Consol salvadoreño

se firmará la paz entre Guatemala y El Salvador

El Honorable señor, Mr. James G. Bailey, Encargado de Negocios de E. E. U. U. en esta República visitó ayer al señor Consol del Salvador don Marco Aurelio Soto.

La entrevista duró largo rato. No sabemos lo que en ella se tratara, pero, á juzgar por un importante cable que recibió el Honorable señor Bailey momentos antes de entrevistarse con el señor Soto, no hay duda alguna q'se trató en esa reunión del estado de guerra existente entre las Repúblicas de Guatemala, Salvador y Honduras.

Según se nos ha informado, el cablegrama que recibió el señor Bailey se refiere á la suspensión de hostilidades entre aquellas repúblicas, las cuales enviarán delegados a bordo de un buque de guerra americano, en aguas neutras, para pactar las condiciones de paz.

Este importante cambio de la situación se debe á la intervención amistosa de los Estados Unidos y México, y da da la variedad contradictoria de noticias del teatro de la guerra no es posible suponer en qué forma se negociará la paz.

Si embargo, no sería aventurado pronosticar que esta se firmará sobre bases equitativas para las tres repúblicas.

Otros telegramas

Managua 14 --Recibido á la 1 p. m. Don Juan Angel Arias, ex Presidente de Honduras, auxiliado por Estrada Cabrera, invadió territorio hondureño. El jefe de las fuerzas invasoras lo es el general Rosales. El Presidente Bonilla depositó el mando, poniéndose al frente del ejército para desalojar a los invasores.—Corresponsal.

Managua, julio 14, á las 4 p. m.—A "La Prensa Libre."—El 12 el general Cristales derrotó 4,000 guatemaltecos en "Platanar", "Coyol" y "Las Escobas"

El general Plaza, con 2,200 salvadoreños, derrotó una fuerza guatemalteca en la zona á su cargo.—El Corresponsal.—Avilés.

Motín en Cartagena

Pasajeros llegados en el último vapor anuncian que en Cartagena hubo en días pasados un gran motín con motivo del entierro del distinguido hombre público doctor don Joaquín F. Velez, candidato que fué del partido conservador histórico en la última contienda.

A los funerales del doctor Velez concurrieron más de 10,000 personas dando con ello muestra elocuente de la alta estima en que era tenido por sus conciudadanos ese notable hombre de ciencias.

Se pronunciaron fuertes discursos en el cementerio que exaltaron á los concurrentes, la policía tuvo que intervenir y se estableció una lucha seria entre la muchedumbre y los agentes del orden público dando por resultado que quedaron en el terreno varios muertos.

Duelo

Después de larga y penosa enfermedad falleció ayer en esta capital el apreciable caballero don Manuel Luján, jefe de una familia numerosa y distinguida.

El señor Luján vino á Costa Rica muy joven, se estableció en el país y creó con una aristocrática dema que fué compañera de toda su vida y con quien compartió las dulzuras de su existencia. Dedicado al comercio con actividad y constancia pudo levantar cuantioso capital, con el cual atendió solícito á los ciudadanos de su familia.

Acepte la familia doliente y en especial su señora viuda y nuestro buen amigo Agustín, la sincera expresión de condolencia de EL NOTICIERO.

Pésame

Se lo presentamos muy sentido á las

estimables señoras doña Adela de Fernández y doña Rosario de Zúñiga, por la muerte de su hermano el general don José Montúfar.

Hacemos extensivo este pésame al doctor don Rafael Montúfar, residente hoy en New York.

Inauguración de la escuela de cocina

Ayer á la una de la tarde se verificó la inauguración de la Escuela de Cocina, creada por el actual gobierno bajo la dirección de la señorita Digna Casal. Más de 120 señoras y señoritas asistieron á esta primera clase. Los señores ministros de Instrucción Pública y Hacienda, el señor inspector de segunda enseñanza y algunas otras personas contribuyeron con su presencia á solemnizar el acto.

El señor Anderson en una corta y sentida alocución dijo el empeño del gobierno en pro de la educación de la mujer y la solicitud con que mira todo progreso en este sentido. En seguida tomó la palabra la señorita Casal y discursó largamente sobre la utilidad del arte culinario; citó á Mr. Frédéric Passy, habló de las escuelas de cocina en Alemania, de lo provechoso que resulta este estudio para las señoritas, que no solamente se ponen en aptitud de hacer más tarde la felicidad de sus maridos sino que hasta ganan en peso.

A su vez doña Sara C. de Quirós tomó dos veces la palabra para felicitar á las concurrentes por el orden admirable que observaban y la sostenida atención que ponían á las explicaciones de la señorita Casal ocupada en la elaboración de un "soplado de queso."

Avisos del día

¡OJO! ¡OJO!

ENGANO EN SEMILLAS

En conocimiento de que en esta plaza se vende semilla "muerta" de hortaliza, haciéndola aparecer como viva (esto prueba que la mía es buena), aviso á los interesados que solamente respondo de la semilla que se vende en mis paquetes, en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabaña" y en "La Mariposa", 200 varas al Sur de la Soledad. Toda orden dirigida á mí, por Cj 1-50 ó más, la enviaré sin demora, franco de porte. A. J. Wollenweber. San José, julio 12. 4 v. alt.

GRATIFICACIÓN

En uno de los carros del Tranvía al Hipódromo, dejó olvidada una cubierta conteniendo cartas y un cheque por \$ 305-00 oro americano, á mi orden y contra el First National Bank de New York. Dicho cheque no está endosado. Ruego á la persona que lo haya encontrado, devolverlo y recibirá una gratificación. Enrique Fernández.

SE DARA

una gratificación á quien presente en esta oficina un prendedor de oro con una piedra verde en el centro, y otro con una moneda dorada, perdidas ambas en la calle que conduce á la Escuela de Cocina. Julio 17. 1 v.

TINTORERÍA DE

CARLOS PERALTA PADRE

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Además de los finos y brillantes colores cuenta con los famosos negros franceses y alemanes para seda y lana. Precios bajos. Julio 17.

Aviso nuevo

La mejor del mundo

Budweiser
La mejor CERVEZA del mundo

UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA
BAZAR DE SAN JOSÉ. I. R. MATA.

Avisos anteriores

SE DESEA

comprar un billar pequeño y de precio módico. Informes en esta Administración. Julio 12. 5 v.

A LOS PADRES DE FAMILIA

No se deje usted engañar. En la Zapatería Española de Manuel Escorriola se hace "calzado de uniforme según el reglamento oficial" y á precios tan reducidos como en cualquier otra parte. Junio 30. 15 v.

SE VENDE

una magnífica casa, decente y propia para una familia grande. Está situada en la calle de la Iglesia de la Dolorosa. Para precio y condiciones en esta oficina. Julio 6.

NUEVO MÉDICO EN ALAJUELA

El doctor JOAQUÍN BERRCCAL, Médico y Cirujano, ha trasladado su residencia á la ciudad de Alajuela, en donde piensa radicarse definitivamente. Para consultas de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. ha señalado la Botica del Mercado del señor Evaristo P. Fernández, antiguo local de La Fortuna, en la que se puede avisarse á toda hora para visitas domiciliarias en la ciudad y en los campos. Alajuela, julio 12 de 1906.—8 v.

SE DESEAN

colocar Cj 4,000 con buena garantía y á largo plazo. Entendarse con el licenciado don Lisimaco Vargas. Julio 13. 6 v.

VENDO

un potrero plano con buena agua y buena sombra, situado en los Horcones, jurisdicción de Alajuela. Pertenece este terreno á don Antonio Vargas y mide como 40 ó 50 manzanas. Para precio y condiciones entenderse con don Julio Sánchez, en San Francisco de Heredia. Junio 23. 10 v.

LAMPARAS DE ALCOHOL PHOBUS MEJORADAS de 120 candelas de fuerza. Las vendemos con garantía, devolviendo el dinero si no dieran satisfacción. Estas lámparas son las más propias para iglesias, tiendas, palios, etc. por su enorme poder lumínico y facilidad para manejarlas. Junio 21.

LO QUE ES PRANA SPARKLETS Este nombre se aplica á unos Sifones con los cuales se pueden preparar aguas en las casas particulares al costo de 10 céntimos por sifón. El gas viene comprimido en cartuchos de acero y en menos de un minuto queda preparado un Sifón.

En la ferretería de MACAYA & C. esquina diagonal á Robert, se hallan de venta estos aparatos. Cada sifón cuesta Cj. 2-50. Julio 10.

AVISO AL PÚBLICO

Por el presente aviso hago saber: que no reconozco ninguna cuenta ni negociación alguna efectuada por mi menor Ricardo; pues toda persona deberá entenderse personalmente conmigo, ó con mi hija Evangelina. Manuela v. de Gómez. 7 v. Julio 13.

UNA BUENA OPORTUNIDAD

Vendo una casa esquinada, muy céntrica, cien varas al Norte de la casa presidencial, ó la cambio por una más grande pagando la diferencia. Informará el Doctor M. Fischel, frente al correo. Julio 15. 2 m.

CRONICA

Movimiento marítimo

Limón 14 --Hoy á las 6 a. m. ancló procedente de Kingston el vapor alemán Flandria. Pasajeros: Carlos Berguido, señora, 4 niños y sirviente de 1ª y de cubierta: S. Wilson, W. Brenon, E. Maguson, S. Telfer, H. Brigh, R. Brown; F. Francis y dos niños, D. Burnet, Charlotte Ambresene Arnett, A y M. Gombin.

—Hoy á las 9 am ancló procedente de Cartagena el vapor alemán Venetia.—Pasajeros: M. Robinson y señora, A. Maduro, F. Bonilla, S. F. de Bresley y 2 sirvientes, B. Brealey, G. Simclair, E. Gilton, M. Noble, C. Cosío y de cubierta: E. Hammond, J. Francis, H. King, R. Harros, J. Carrodaca y niño, R. Stewart, S. Dohnbh, S. Francis, M. Golsen, F. Augustos, S. Ckarway, W. Daxon y D. Samuels.

Puntarenas 16 --Ayer después de las 6 p. m. fondeó el vapor alemán Josefa, procedente de El Callao.—Sin pasajeros.

Vistas para hoy

Sala 1ª—Demetrio Camaño con Enrique Baldonado, á la 1 pm.

Sala 2ª—José Lázaro Centeno V (perjurio), á la 1 pm.

Casación.—No hay.

Hoteles

Imperial.—Entradas.—Juan Caras, J. Lindo, A. S. Rudd, Pablo Moreno, Ricardo Tinoco.

Internacional.—Entradas, David Krivey, E. S. Barzono.

Defunciones

Día 15 --Marcelina, de 37 años, legítima de Juan de Dios Céspedes y Francisca Masas, distrito de Catedral.

Ignominado Agüero Soto, nació muerto, legítimo de Estaban Agüero Bermúdez y Enriqueta Soto Chaves; distrito de San Sebastián.

Isabel, de 32 años (salvadoreña), legítima de Ceferino Trujillo y Leoncia Montes, murió en el Hospital.

María Josefa Eida, de 1 mes y 15 días legítima de José Rodríguez Calvo y Lastenia Zúñiga, distrito del Carmen.

Día 16 --Manuel, legítimo de Manuel Abundio Luján y Mercedes Tejada, distrito de la Merced.

Arce

Entradas.—José Prado Lombardo, Jesús Blanco Gutiérrez, Alfredo Alcázar Ruiz.

Salidas.—No hay.

Robo al doctor Toledo López

Ayer por la mañana, como á las 8 cuando la sirvienta arreglaba la sala del doctor Toledo López, fijóse que la bomba que cubría un Niño Dios no estaba desempeñando su papel y al ir á colocarlo en su lugar encontró que al Niño Dios le faltaba un resplandor de plata dorada que le adornaba la frente. La sirvienta inmediatamente dió parte á sus patrones y éstos haciendo congeturas miles han sacado por conclusión que el autor del robo es alguien que ya conoce la casa, pues de lo contrario no hubiera podido penetrar al recinto de la sala sin ser sentido.

Instructor

A hacerse cargo de la instrucción de infantería de oficiales y sargentos parte hoy con rumbo á Heredia el competente capitán don Estéban Orozco. Muy acertado ha sido dicho nombramiento.

Dos trenes de sal

que tengo en Tempate, cerca de Lepanto, los doy en arriendo mediante el pago de setecientas cargas de sal por remuneración. Quien desee explotarlos tiene á su disposición ocho pailas nuevas de ciento veinticinco galones cada una, ocho bueyes, cuatro carretas, dos casas grandes, un sitio de sesenta manzanas que consta de nueve de potrero y el resto de montaña de donde se saca la leña, todo bien cercado y con la puerta del potrero frente á los trenes, á pocas varas. Hay además una manzana de chagüite y catorce surcos de caña, todo cercado también con alambre. Consta la playa de cuatro manzanas.

Resebando las pailas se sacan más de dos mil cargas. Hay metidas ya en los ranchos seicentas carretadas de tierra para la elaboración de sal. Los pozos constan de ciento veinticinco varas. Doy palas, hachas y todo cuanto hay en los trenes, que es lo indispensable para hacer la sal.—Arturo Elizondo, Puntarenas.

Disciplina militar

Para el Torres se dirige diariamente á blanquear un cuerpo de tropa armada. No dudamos que con el tiempo nuestros soldados á más de ser bien disciplinados sean excelentes tiradores.

Muy bien

La policía ha puesto á raya á todos los muchachos que de noche recorrian toda la ciudad vendiendo golosina. Desde las nueve hasta las dos y tres de la mañana, estas pobres criaturas permanecían en la calle y á veces se dormían en las puertas con su canasta de biscochuelos y otras especies. Bien hace la policía en castigar á los padres ó tutores de estos pobrecillos bienaventurados.

Falta de dirección

Con motivo de la penosa enfermedad que tiene postrado el maestro Chavez, nos parece justa la idea de que se nombre al profesor don Eduardo Cuevas para dirigir nuestra Banda.

Mensajero

Don Manuel J. Grillo y señora acaban de ser premiados por la Divina Providencia con un hermoso niño.

Le deseamos todo género de felicidades.

Traslación de un cadáver

De la ciudad de Alajuela, fueron traídos los restos de la apreciable señora doña Crecencia Valverde. Un tren expreso partió con ese objeto de esta capital el sábado á la 1ª regresando á las 4. Paz á sus restos.

Perfectamente

Les cae el uniforme á los escolares y particularmente á ellas; con sus sayas lisas color de azul, su chaquetilla listada y sus sombreritos redondo de ala extendida, se ven preciosas.

Saludo

Lo dirigimos á nuestro activo agente en el Zapote de Guatuso, don Gilberto Paniagua, quien se encuentra en esta en vía de negocios.

Degenerado

Antier en la mañana, en la esquina S. O. del mercado, exhibíase en medio de un corro de personas, un individuo que medía á lo sumo 4 pies de alto. Cálculamos á nuestro héroe unos treinta años de edad, y según su fisonomía, creemos que no sea lejato descendiente de algún tití, muy aficionado al chimisco, por cierto, pues este andaba á mal traer debido á varias dobles que se puso al colete.

Función religiosa

Como era de esperarse el domingo por la noche hubo en la iglesia del Carmen una solemne función religiosa con motivo de ser la víspera del día de la Virgen de ese nombre. Estuvo la iglesia atestada á tal extremo que su nave parecía un conglomerado humano. El sermón fué emitido por el padre Fulgencio Chinchilla, la música que nada dejó que desear, fué dirigida por el filarmónico Pedro Calderón Navarro. La iglesia encontráse toda cuajada de flores las que exhalaban preciosos aromas. Todo el día de ayer pasó la iglesia adornada y multitud de feligreses visitáronla durante todo el día. Habiendo cantado la misa el Presbítero J. Badilla, asistiendo el Ilmo. señor Obispo.

Temblor

Ayer tarde á las 3 y 30 de la tarde se sintió un movimiento sísmico de poca proporción, que alarmó un tanto al vecindario.

Personal

En esta capital y procedente de Santa Cruz se encuentra el señor Gregorio Arnaiz. Le saludamos.

—Ayer en el tren del Atlántico regresó á esta capital después de permanecer tres días en puerto Limón nuestro redactor don Fernando Borges en compañía de su señora.

Primogénito

El caballero don Ramiro Aguilar V., director del Edificio Metálico, ha recibido en la pasada semana, el primer heredero de su nombre, quien llega en hora propicia á hacer más riente, si cabe, la dulce existencia que en su hogar paterno se disfruta. Deseámosle al nene, muchas horas de ventura y á sus amorosos padres, las bellas emociones que dejan el corazón henchido de alegría y esperanzas.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras, se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Compañía HAMBURGUESA AMERICANA LÍNEA ATLAS

Vapores: "Sarnia", "Alleghany", "Siberia", "Venita". Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera.

Hasta nuevo aviso los precios de pasajes para Nueva York serán así.

Primera clase, Limón á Nueva York..... \$ 40 00
Primera clase, ida y vuelta..... \$ 75 00

San José, junio 14 de 1906. 1m. JOHN M. KEITH, AGENTE.

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que reciben los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extremas, para los Restrictos, Toses, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Añma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir gratis un Frasco Grande de Muestra enviando su nombre y dirección á la BOTICA FRANCESA, SAN JOSÉ, evitando su nombre y dirección á la OFICINA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la

HOTEL Propiedad de las señoritas ALVARADO. PUNTARENAS

Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas. Precios módicos. Es el mejor para las familias. Junio 17. 1m

Depósito de Café Molido

"El Telégrafo", contiguo á la cafetería "Urbana". Ventas al por mayor y menor.—Dirigirse á JUAN A. ROSÉS: Julio 14.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. Diciembre: 23 ab.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas: Lager Bier blanca Y MARCA ESTRELLA, NEGRA

1m. BEST STOUT PORTER — 1º de Abril

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

AL PUBLICO Acaba de llegar el afamado Cognac francés "MEUKOW" marca favorita del público conocedor. De venta donde: Pagés & Cañas; G. de Benedictis, T. Assman & Cº Agente BENJAMIN E. PIZA. Junio 29. 1m.

Juan R. Rodríguez pintor, y tapizador, avisa sus favorecedores que se ha trasladado 50 varas al sur de la casa de don Zenón Castro, atrás de la Doloresa. Buen trabajo y precios módicos. Junio 26. 1m

"LA EDUCACION"

Librería y papelería de M. V. Blanco.—Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios, & &. Música para piano, &. Instrumentos y cuerdas & &.

[CJC] Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón editado por esta Librería. Julio 8. 10 v.

Vendo una finca situada en las Pías, barrio de San Isidro de Alajuela. Consta de 14 manzanas y está cultivada de café, caña, piñas, plátanos y árboles frutales; como parte de sembrar; pottero, leñas y magnífica agua. Diríjase á Zacarias Sibaja S. Alajuela, Julio 3. 15 v.

Se alquila una casa en el barrio de Amón, 50 varas de donde estaba la Rueda de Chicago. Cómoda para una familia y con instalación eléctrica. Entenderse con el constructor Carlos Ereone en el Centro Italiano. Julio 13. 10 v.

UN regulador grande muy fino se vende. Y una máquina New Home se desea comprar. En esta oficina informarán. Julio 12. 10 v.

SE VENDE un aparato de galvanoplastia en buen estado y módico precio. Para informes: 100 varas al sur de las oficinas de la United Fruit. Este aparato se utiliza para nikelar placas y dorar. Julio 15. 10 v.

SE vende un potrero como de 14 manzanas, sito como á un cuarto de hora al Este de Sabanilla del Mojón. Tiene buenos pastos y buenas aguas. Para pormenores, entenderse con Gerardo Sequierean San Pedro del Mojón.—Julio 14. 15 v.

Del 1º de julio en adelante se alquira una casa grande, propia para familia numerosa. También se ofrece en alquiler desde ahora, una pieza, situada en punto céntrico. Dará informes J. Aniceto Odio, Junio 19. 1 m.

T negro de Ceilan, Superior. El legítimo y conocido de Shand, Haléane & Co. Londres, y que más se consume en el país. Depósito en el almacén de J. R. Mata.—E. Forster, Julio 11, 1m.

De ocasión. En la oficina de don Samuel E. L. Maduro se vende un armario de cedro, puertas de vidrio para colocar papeles ó libros; un tanquesito de hierro para agua destilada, aseado y con llave; una romana pequeña casi nueva y una instalación de luz eléctrica para 6 lámparas. Julio 11. 10 v.

Se vende: Un pulidor vertical "Vencedor" y una descascaradora "Canyean" en buen estado. Diríjase á esta oficina. Julio 12. 15 v.

ACCIONES

Banco Comercial de Costa Rica, compra.—JOAQUIN LLINAS. Julio 5. 15 v.

Se venden dos casas pequeñas situadas en la 7ª avenida. Son cómodas y provistas de buena agua. Para informes entenderse con José Calisto Rosales en un taller de hojalatería frente á la casa del Licenciado don Antonio Zelaya. San José 3 de Julio. 15 v.

LA MARCELA

No pudiendo administrarla por causa de enfermedad, vendo mi finca situada en el Dulce Nombre de la villa de Tres Ríos. Para informes, entenderse con Manuel Bejarano ó con el infrascrito. San José, julio 8.—D. A. Bejarano. 10 v.

Vendo mi casa de habitación situada al Sur Este del Parque Central de esta ciudad, punto de primer orden para comercio; varios muebles de sala, dormitorio y comedor; una caja de hierro nueva, "Herring-Hall-Marvin Safe Co.", contra incendio, doble puerta y con un peso aproximado á 800 libras; y 50 quintales de café beneficiado.—Entenderse en Alajuela con MAURILIO SO. O.—Julio 11. 1-m.

NO más camaráj.—Estudio de la lengua inglesa en toda su extensión, por comparación con el español.—Para entrar en raciocinio y demás referencias, hablar al que suscribe.—Director: JUAN ROJAS BUSTAMANTE. Julio 15. 10 v.

En buenas condiciones. Se vende un lote de dos mil ochocientas varas cuadradas, pegado del pantón protestante nuevo. Informes en la panadería "El Gallito". Julio 17. 10 v.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica USO GÉNOVA

DE BARTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Co. y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior.—Se despachan órdenes para todos los puntos del país y se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte.

San José, 5 de Julio 1m

Las Mujeres Puerperales

necesitan un laxativo suave, que no les cause dolor y, no obstante, actúe de modo natural y eficaz, sin producir diarrea al niño de pecho. Para mujeres embarazadas y madres que estén criando, el único laxativo seguro son las

Pildoritas de Reuter



A mi antigua clientela

Habiendo vendido mi establecimiento de zapatería "La Democracia" y sucursal de Puerto Limón con sus créditos activos y pasivos, pido las órdenes de mis apreciables clientes para los Estados Unidos. Y á la vez que agradezco sus pasados favores, espero ser honrado con la continuación de los mismos en mi breve regreso, para la verdadera y nueva "Zapatería de Artavia".—EMILIO ARTAVIA. Junio 17. 1 m

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p.m. Marzo 1º